



Queridos Amigos y Benefactores

Desde la Tierra Colorada de Misiones en Argentina y del Centro Espiritual Guadalupe en Capiovi, les envié mis cordiales saludos. Reciban esta carta, cargada de cariño y gratitud que expreso en nombre propio, del consejo de la Fundación y de tantas personas e instituciones quienes se benefician con su ayuda y colaboración. Con esta carta queremos unirnos con ustedes y sus familias en este tiempo del Adviento, Navidad y Año Nuevo.

Así como ustedes, también nosotros aquí en Misiones mantenemos vivo el recuerdo de nuestro querido Padre José. Este año 2019, nos trajo el 10 aniversario de su fallecimiento. Su capacidad de ponerse en el lugar del otro y su corazón solidario – es ahora nuestra tarea cotidiana y nuestro desafío. Estamos ya viviendo este tiempo del Adviento y Navidad y celebramos a un Dios cercano que se complace en el bien, que nos ama y se nos da en Jesús. Que esta foto del Padre José con los niños mbya guaraní cantando una canción de alabanza, nos acompañe en este tiempo. Desde aquí alabo a Dios por los 10 años de la Fundación y por cada uno de ustedes que son su valiosa parte. También por su corazón generoso y solidario con esta capacidad de dar y de darse.



Distintas áreas de la Fundación aportaron noticias para compartir en esta carta sus alegrías y sus logros. **Hermana Ana Benitez SSps** - nos dice que las escuelas indígenas siguen aumentando en matrícula escolar. Por eso en 2019 se construyeron en 3 aldeas varias aulas y espacios escolares. Se instalaron paneles solares para las aulas y para el bombeo del agua en la escuela Ka'aguy Yvate - Monte Alto. Esta fue oficialmente creada por el SPEPM como aula satélite. Estos logros fueron posibles gracias a la generosa colaboración de ustedes los bienhechores y del trabajo del grupo de profesionales asociados como en el caso de la comunidad de Tape Porã.



Este año la escuela primaria P. José Marx participó por primera vez en la Feria de Ciencias y Tecnología, programa del Ministerio de Educación para todas las escuelas y todos los niveles de la Provincia. **El tema: Los colores extraídos de la selva misionera según cultura mbya-guaraní**. En la competencia entre más de 100 escuelas fue seleccionada para la instancia provincial y allí compitiendo con más de 656 escuelas. Su trabajo fue novedoso y muy apreciado y tomó gran trascendencia en los medios

de comunicación: prensa, radio y TV. Fue enorme la alegría de poder difundir y hacer conocer la sabiduría de los mbya-guaraní, que con cortezas, hojas, lianas y flores de los árboles extraen colores para la artesanía y para el cuerpo utilizados en ciertos rituales propios de la cultura.

Prof. Celso Limberger – rector del Profesorado en Ciencias Agrarias y Protección Ambiental agradece a cada uno de ustedes por su fecunda generosidad, por su convicción acerca de cuanto es factible generar cuando la solidaridad se hace eco en los corazones de las personas y generan manos tendidas a quienes más necesitan. Se logró concretar varias obras muy significativas, en la nueva EFA San Roque de Pozo Azul. Pudimos construir un gallinero para la producción de aves que permitirán la producción de carne y huevos que serán consumidos en el comedor por los propios alumnos del internado; pudimos conformar un pequeño apiario para favorecer el aprendizaje de los alumnos en la propia EFA; logramos construir y equipar una oficina para todas las cuestiones administrativas institucionales. Gran parte de la mano de obra es fruto del trabajo común de las familias, de los directivos y docentes de esta comunidad.

En la EFA San Bernardo se logró la compra de cañones- proyectores para las aulas, al igual que colchones para los dormitorios del Internado. **El rector de la EFA San Vicente prof. Guillermo Bulak**, comparte noticia de terminación de 2 aulas en esta EFA. Desde el Instituto de formación docente en San Vicente los futuros profesores agradecen la compra de libros de biología. En la aldea guaraní de Fracran se logró la instalación eléctrica en un aula de la escuela EIB Pabla Mendoza. Allí nos espera en futuro un desafío muy grande de construir una escuela secundaria, que ya está gestionada y anhelada por la comunidad guaraní. En la escuela primaria Movimiento Rural Cristiano en Picada Indumar, se logró la compra de equipos informáticos y las cámaras de vigilancia para mayor seguridad.

Nuestra Navidad este año tiene una estrella de esperanza teñida con varios colores de nuestra selva viva - dice la Hna. Blanca Estela SSpS Comparte logros alcanzados con las mujeres y papás mbya-guaraní en la aldea Ka'aguy Yvate, que con tintes naturales extraídos de la selva pueden teñir telas y estamparlas con hojas de cualquier planta de la selva. Este pequeño emprendimiento tiene como objetivo favorecer la autoestima de sus conocimientos y sabiduría milenaria, e ir creando material propio para un diseño con la impronta cultural mbya-guaraní y que tenga una salida laboral. Esto beneficiará a las mujeres con ingresos económicos para mantener su familia con la confección de chalinas, bolsos, monederos y otros.



Hermano Víctor Vera Svd nos comparte el hecho de gran trascendencia internacional - la presencia de una docente indígena del Instituto Tajy Poty - **Jorgelina Duarte** en Ginebra, con su ponencia sobre la realidad del mundo guaraní, su cosmovisión y la eterna búsqueda de la tierra sin mal. Mirando los 10 años de la partida del Padre José Marx a la casa de Dios Padre, sus sueños se van concretando paso a paso. Uno de ellos es que el indígena mbya-Guaraní, **Anselmo Fernández** sea hoy primer profesor de Lengua y Literatura y pueda ejercer su profesión en la Escuela secundaria de Tajy Poty

Queridos Amigos y Benefactores queremos desearles un buen tiempo del Adviento y una Feliz Navidad. Que Jesús llene sus corazones y sus hogares de amor, paz, alegría, felicidad, salud y haga prospero el año 2020. En las Eucaristías los días sábados pido por Ustedes. De manera especial lo hare también en la Noche Buena y Año Nuevo, pidiendo por las intenciones de ustedes y sus familiares. Que la Bendición de Dios, una vez más llegue a ustedes y a sus familias y comunidades.

P. Juan Wilman svd

Contactos y consultas al:

Dirección Postal: FUNDACION PADRE JOSE MARX SVD

calle Cedro s/n – (3332) CAPIOVI – Misiones – Argentina

Teléfono: +5493743414843 Sr. Miguel Thanner – Secretario

Email: fundacionpadrejose@gmail.com

Puede ayudarnos con su donación

Depositando en el exterior

Cuenta del SVD - Steyler Missionsprokur,

Arnold-Jansen Str. 22 in 53754 Sankt Augustin:

BIC: GENODED1STB

IBAN: DE77386215000000011009

FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD. ARGENTINA

Depositando en Argentina

BANCO MACRO

Cuenta Caja Ahorro: 4-024-0945832929-5

CBU: 2850024-9 4009458329295-8

FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD

